

ПРОГРАММА
Международной научной конференции
«Китай, китайская цивилизация и мир:
история, современность, перспективы»

10—11 ноября 2025 г.

Организаторы: Институт Китая и современной Азии Российской академии наук, Российская академия наук.

Место проведения: Президиум Российской академии наук (г. Москва, Ленинский проспект, 14); Институт Китая и современной Азии РАН (г. Москва, Нахимовский проспект).

РЕГЛАМЕНТ РАБОТЫ КОНФЕРЕНЦИИ

10 ноября

Программа международного Круглого стола «К 80-летию Победы в Великой Отечественной войне»

Место проведения: Президиум Российской академии наук
(г. Москва, Ленинский проспект, 14).

Формат: гибридный формат (очно, онлайн).

Регламент выступления: до 15 мин.

Язык: синхронный перевод (русский, английский).

Дата: 10 ноября 2025 года.

11.30—12.00

Регистрация участников

11.45—12.00

Подключение онлайн-участников

12.00—12.30

Открытие

Модератор: Бабаев К.В., директор Института Китая и современной Азии РАН.

Приветственное слово вице-президента РАН, академика РАН Панченко В.Я.

Приветственное слово заместителя министра иностранных дел Российской Федерации Руденко А.Ю.

Приветственное слово заместителя министра науки и высшего образования Российской Федерации Могилевского К.И.

Приветственное слово Председателя Комитета Совета Федерации по международным делам Карасина Г.Б.

Приветственное слово советника-посланника Посольства КНР в РФ Чжоу Юй.

12.30—13.30

СЕКЦИЯ 1

**Историческое значение разгрома сил германского фашизма
и японского милитаризма во Второй мировой войне**

Модератор: Лукин А.В., научный руководитель ИКСА РАН.

1. Ларин В.Л., заместитель председателя ДВО РАН, академик РАН. Тема — «Историческое значение разгрома германского фашизма и японского милитаризма: взгляд через восемь десятилетий».

2. Есин Р.О., заведующий кафедрой комплексного изучения развития КНР Белорусского государственного университета, Чрезвычайный и Полномочный Посол. Тема — «Историческое значение разгрома японского милитаризма и современность».

3. Клименко А.Ф., ведущий научный сотрудник Центра «Россия, Китай, мир», профессор Академии военных наук. Тема — «Сотрудничество СССР, Китая и Кореи при завершении разгрома японского милитаризма во Второй мировой войне: история и современность».

4. Золбоо Д., директор Института международных исследований Монгольской академии наук. Тема — «Уроки памяти Второй мировой войны в Азии» (онлайн).

5. Чан Вьет Нгиа, преподаватель факультета политологии Университета социальных и гуманитарных наук Вьетнамского национального университета, Ханой. Тема — «Историческое значение разгрома японского милитаризма во Второй мировой войне» (онлайн).

Дискуссия.

13.30—14.00

Кофе-брейк

14.00—15.30

СЕКЦИЯ 2

Вклад в Победу СССР, Китая и других стран антигитлеровской коалиции, достигнутый на европейском и азиатском театрах военных действий

Модератор: Уянаев С.В., заместитель директора Института Китая и современной Азии РАН.

1. Ли Юнцюань, директор Института социального развития Европы и Азии Исследовательского центра развития Госсовета КНР. Тема — «Стратегический консенсус в российско-китайских отношениях: уроки Второй мировой войны».

2. Батбаяр Ц., академик Монгольской академии наук. Тема — «О вкладе Монгольской Народной Республики в разгром Квантунской армии в конце Второй мировой войны» (онлайн).

3. Нгуен Тху Хонг, преподаватель факультета политологии Университета социальных и гуманитарных наук Вьетнамского национального университета, Ханой. Тема — «Вклад СССР, Китая и других союзных государств в победу на европейском и азиатском театрах Второй мировой войны» (онлайн).

4. Асмолов К.В., ведущий научный сотрудник Центра корейских исследований ИКСА РАН. Тема — «Вклад корейцев в победу во Второй мировой войне в Азии».

5. Головачев В.Ц., заместитель директора ИВ РАН по научной работе. Тема — «Вклад китайцев и нанайцев из разведотдела штаба 2 ДВФ в разгром Квантунской армии».

Дискуссия.

15.30—17.00

СЕКЦИЯ 3

**Сохранение исторической памяти
и борьба с искажениями истории и фальсификацией итогов
Второй мировой войны**

Модератор: Петровский В.Е., главный научный сотрудник Центра «Россия, Китай, мир» ИКСа РАН.

1. Трощинский П.В., руководитель, ведущий научный сотрудник Центра политических исследований и прогнозов ИКСа РАН. Тема — «Правовая основа единства: законодательство КНР в контексте исторической памяти о Тайване».

2. Самойлов Н.А., заведующий кафедрой теории общественного развития стран Азии и Африки Восточного факультета СПбГУ. Тема — «Мемориалы советским воинам на Северо-Востоке Китая как фактор исторической памяти».

3. Дацышен В.Г., профессор кафедры истории России, мировых и региональных цивилизаций Гуманитарного института Сибирского федерального университета. Тема — «Проблемы советско-китайского взаимодействия во Второй мировой войне: от интернирования армии Су Бинвэня до штурма Чжанцзякоу».

4. Чжао Юнхуа, профессор Школы журналистики и коммуникации Китайского народного университета. Тема — «Издание русскоязычных газет японцами в Китае и контроль над издательской деятельностью русской эмиграции после Мукденского инцидента 1931 года: исторический обзор».

5. Закич К., руководитель Регионального центра «Пояс и путь» Института международной политики и экономики, Белград, Сербия. Тема — «Послевоенные планы экономического развития и советское влияние в Китае».

Дискуссия.

11 ноября

Место проведения: ИКСА РАН (г. Москва, Нахимовский проспект, 32. Зал ученого совета, 4 этаж).

Формат: гибридный формат.

Язык: синхронный перевод (русский, китайский).

Дата: 11 ноября 2025 года.

Регламент выступления: до 15 мин.

10.00—10.30 Открытие

Модератор: Лукин А.В., научный руководитель ИКСА РАН.

1. Денисов А.И., Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по международным делам.
2. Ларин В.Л., заместитель председателя ДВО РАН, академик РАН.
3. Ли Юнцюань, директор Института социального развития Европы и Азии Исследовательского центра развития Госсовета КНР.

10.30—11.30

СЕКЦИЯ 1

Политическое развитие современного Китая

Модератор: Лукин А.В., научный руководитель ИКСА РАН.

1. Лю Ин, доцент Института международных отношений, директор Центра российских исследований Дипломатического университета МИД КНР. Тема — «Сотрудничество между Китаем и Россией в глобальном управлении».
2. Солощева М.А., заместитель директора Института востоковедения и африканистики, НИУ ВШЭ в Санкт-Петербурге. Тема — «Концепция «мягкой силы» и ее интерпретации в КНР» (онлайн).
3. Портяков В.Я., главный научный сотрудник Центра политических исследований и прогнозов ИКСА РАН. Тема — «Китайская историография внешней политики КНР».
4. Завьялова О.И., главный научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН. Тема — «Обновление Закона КНР о языке и письменности в эпоху информационных технологий».

5. Пичугин Н.В., стажер-исследователь Центра комплексных европейских и международных исследований НИУ ВШЭ. Тема — «Специальные кампании — устоявшийся управленческий инструмент регулирования информационного пространства КНР».

11.30—12.00

Кофе-брейк

12.00—13.30

СЕКЦИЯ 2

Экономическое и социальное развитие современного Китая

Модератор: Ли Юнцюань, директор Института социального развития Европы и Азии Исследовательского центра развития Госсвета КНР.

1. Цыплаков С.С., ведущий научный сотрудник Центра социально-экономических исследований Китая ИКСА РАН. Тема — «Современные тенденции в китайской экономике и внешнеэкономических связях».

2. Томберг И.Р., главный научный сотрудник Центра социально-экономических исследований Китая ИКСА РАН. Тема — «Энергопереход в Китае: уголь или возобновляемые источники энергии?».

3. Сербина Е.М., старший научный сотрудник Центра социально-экономических исследований Китая ИКСА РАН. Тема — «Состояние и перспективы развития межбанковских отношений России и Китая».

4. Юркевич А.Г., ведущий научный сотрудник Центра изучения новейшей истории Китая и его отношений с Россией ИКСА РАН. Тема — «Историческая трансформация идеологемы «дух Хуанпу» в контексте тайваньской проблемы».

13.30—14.30

Кофе-брейк

14.30—16.00

СЕКЦИЯ 3

История и культура Китая

Модератор: Дацышен В.Г., профессор кафедры истории России, мировых и региональных цивилизаций Гуманитарного института Сибирского федерального университета.

1. Гончаров С.Н., ведущий научный сотрудник Отдела Китая ИВ РАН. Тема — «Мао Цзэдун в стратегии Сталина» (онлайн).

2. Брылева Н.А., старший научный сотрудник Центра изучения новейшей истории Китая и его отношений с Россией ИКСА РАН. Тема — «От рукописных записок до “красноведения”: зарождение науки о «Сне в красном тереме» (онлайн).

3. Завидовская Е.А., ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН. Тема — «История пограничных областей Юньнани в историко-географических описаниях фанчжи XX века» (онлайн).

4. Родионов А.А., первый заместитель декана Восточного факультета СПбГУ. Тема — «Литературные связи России и Китая сегодня: тенденции и перспективы».

5. Коробова А.Н., руководитель центра, ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН. Тема — «Больше, чем детектив: о проблематике романа Чжэн Чжи “Перемолотые жизнью”».

16.00—16.30

Кофе-брейк

16.30—18.00

СЕКЦИЯ 3

История и культура Китая (продолжение)

Модератор: Коробова А.Н., руководитель центра, ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН.

1. Кобзев А.И., заведующий Отделом Китая ИВ РАН. Тема — «Китай между диалогом культур и столкновением цивилизаций».

2. Стабунова Е.Ю., профессор, и.о. директора Латвийского института востоковедения. Тема — «Современное состояние изучения

философии буддизма хуаянь в русском, английском и китайском языковых сегментах» (онлайн).

3. Алексанян А.Г., ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН. Тема — «Буддийский китайский язык: проблемы и перспективы изучения и преподавания в XXI веке».

4. Родионова О.П., доцент кафедры китайской филологии СПбГУ. Тема — «Путь китайцев к благосостоянию в романе Лян Сяошэна “Я и моя судьба”».

5. Белая И.В., главный научный сотрудник Центра изучения новейшей истории Китая и его отношений с Россией ИКСА РАН. Тема — «Даосы и императоры в поисках бессмертия: нарратив продолжения жизни в истории, религии и культуре Китая».

18.00 — Закрытие конференции

Список участников конференции «Китай, китайская цивилизация и мир: история, современность, перспективы»

Почетные гости

1. Панченко Владислав Яковлевич — вице-президент РАН, академик РАН.
2. Руденко Андрей Юрьевич — заместитель министра иностранных дел Российской Федерации.
3. Могилевский Константин Ильич — заместитель министра науки и высшего образования Российской Федерации.
4. Карасин Григорий Борисович — Председатель Комитета Совета Федерации по международным делам.
5. Денисов Андрей Иванович — Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по международным делам.
6. Ларин Виктор Лаврентьевич — заместитель председателя ДВО РАН, академик РАН.
7. Чжоу Юй — советник-посланник Посольства КНР в РФ.

Участники

8. Алексанян Армен Гургенович — ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН.
9. Асмолов Константин Валерианович — ведущий научный сотрудник Центра корейских исследований ИКСА РАН.
10. Бабаев Кирилл Владимирович — директор ИКСА РАН.
11. Батбаяр Цэдэндамбын — академик Монгольской академии наук (онлайн).
12. Белая Ирина Витальевна — главный научный сотрудник Центра изучения новейшей истории Китая и его отношений с Россией ИКСА РАН.
13. Брылева Наталья Анатольевна — старший научный сотрудник Центра изучения новейшей истории Китая и его отношений с Россией ИКСА РАН.
14. Головачев Валентин Цуньлиевич — заместитель директора ИВ РАН по научной работе.

15. Гончаров Сергей Николаевич — ведущий научный сотрудник Отдела Китая ИВ РАН.

16. Дацышен Владимир Григорьевич — профессор кафедры истории России, мировых и региональных цивилизаций Гуманитарного института Сибирского федерального университета.

17. Денисов Игорь Евгеньевич — старший научный сотрудник Института международных исследований МГИМО МИД России.

18. Дикарев Андрей Дмитриевич — ведущий научный сотрудник Института международных исследований МГИМО МИД России.

19. Есин Руслан Олегович — заведующий кафедрой комплексного изучения развития КНР Белорусского государственного университета, Чрезвычайный и Полномочный Посол.

20. Завидовская Екатерина Александровна — ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН.

21. Завьялова Ольга Исааковна — главный научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН.

22. Закич Катарина — руководитель Регионального центра «Пояс и путь» Института международной политики и экономики, Белград, Сербия.

23. Золбоо Дашнямын — директор Института международных исследований Монгольской академии наук.

24. Клименко Анатолий Филиппович — ведущий научный сотрудник Центра «Россия, Китай, мир», профессор Академии военных наук.

25. Кобзев Артем Игоревич — заведующий Отделом Китая ИВ РАН.

26. Коробова Анастасия Николаевна — руководитель центра, ведущий научный сотрудник Центра изучения культуры Китая ИКСА РАН.

27. Ли Юнцюань — директор Института социального развития Европы и Азии Исследовательского центра развития Госсовета КНР.

28. Лукин Александр Владимирович — научный руководитель ИКСА РАН.

29. Лю Ин — доцент Института международных отношений, директор Центра российских исследований Дипломатического университета МИД КНР.

30. Лю Яньчунь — доцент Института русского языка Даляньского университета иностранных языков.

31. Нгуен Тху Хонг — преподаватель факультета политологии Университета социальных и гуманитарных наук Вьетнамского национального университета, Ханой.

32. Перминова Александра Александровна — заместитель руководителя, научный сотрудник Центра центральноазиатских исследований ИКСА РАН.

33. Петровский Владимир Евгеньевич — главный научный сотрудник Центра «Россия, Китай, мир» ИКСА РАН.

34. Пичугин Николай Васильевич — стажер-исследователь Центра комплексных европейских и международных исследований НИУ ВШЭ.

35. Портяков Владимир Яковлевич — главный научный сотрудник Центра политических исследований и прогнозов ИКСА РАН.

36. Родионов Алексей Анатольевич — первый заместитель декана Восточного факультета СПбГУ.

37. Родионова Оксана Петровна — доцент кафедры китайской филологии СПбГУ.

38. Самойлов Николай Анатольевич — заведующий кафедрой теории общественного развития стран Азии и Африки Восточного факультета СПбГУ.

39. Сербина Екатерина Михайловна — старший научный сотрудник Центра социально-экономических исследований Китая ИКСА РАН.

40. Солощева Мария Алексеевна — заместитель директора Института востоковедения и африканистики, НИУ ВШЭ в Санкт-Петербурге.

41. Стабунова Елена Юрьевна — профессор, и.о. директора Латвийского института востоковедения (онлайн).

42. Томберг Игорь Ремуальдович — главный научный сотрудник Центра социально-экономических исследований Китая ИКСА РАН.

43. Трошинский Павел Владимирович — руководитель, ведущий научный сотрудник Центра политических исследований и прогнозов ИКСА РАН.

44. У Дэкунь — младший научный сотрудник Отдела исследований российской политики и общества Институт России, Восточной Европы и Центральной Азии КАОН.

45. Уянаев Сергей Владимирович — заместитель директора Института Китая и современной Азии РАН.

46. Цыплаков Сергей Сергеевич — ведущий научный сотрудник Центра социально-экономических исследований Китая ИКСА РАН.

47. Чан Вьет Нгия — преподаватель факультета политологии Университета социальных и гуманитарных наук Вьетнамского национального университета, Ханой.

48. Чжан Цзянь — доцент кафедры дипломатии Дипломатического университета МИД КНР.

49. Чжао Юнхуа — профессор Школы журналистики и коммуникации Китайского народного университета.

50. Юркевич Александр Геннадьевич — ведущий научный сотрудник Центра изучения новейшей истории Китая и его отношений с Россией ИКСА РАН.

PROGRAM
International Academic Conference
“China, Chinese Civilization and the World:
History, Modernity, and Prospects”

November 10—11, 2025

Organizers: Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences; Russian Academy of Sciences.

Venue: Presidium of the Russian Academy of Sciences (Moscow, Leninsky Prospekt, 14); Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences (Moscow, Nakhimovsky Prospekt, 32).

CONFERENCE SCHEDULE

November 10

Program of the International Round Table “On the 80th Anniversary of the Victory in the Great Patriotic War”

Venue: Presidium of the Russian Academy of Sciences
(Moscow, Leninsky Prospekt, 14).

Format: Hybrid (in-person and online).

Presentation time limit: up to 15 minutes.

Language: Simultaneous translation (Russian, English).

11:30—12:00

Participant Registration

11:45—12:00

Online Participants Connect

12:00—12:30

Opening

Moderator: Kirill Babaev, Director, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

Welcome address by Vladislav Panchenko, Vice President of the Russian Academy of Sciences.

Welcome address by Andrey Rudenko, Deputy Minister, Foreign Affairs of the Russian Federation.

Welcome address by Konstantin Mogilevsky, Deputy Minister of Science and Higher Education of the Russian Federation.

Welcome address by Grigory Karasin, Chairman, Federation Council Committee on Foreign Affairs.

Welcome address by Zhou Yu, Minister-Counselor of the Embassy of the People's Republic of China in the Russian Federation.

12:30—13:30

SECTION 1

The historical significance of the defeat of German fascism and Japanese militarism in World War II

Moderator: Alexander Lukin, Academic Head, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences

1. Viktor Larin, Deputy Chairman, Far Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences. Topic — The Historical Significance of the Defeat of German Fascism and Japanese Militarism: A look back after eight decades.

2. Ruslan Yesin, Head, Department of Comprehensive Chinese Studies, Belarusian State University; Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary. Topic — The Historical Significance of the Defeat of Japanese Militarism and Modernit.

3. Anatoly Klimenko, Leading Research Fellow, Center “Russia, China, the World,” Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — Cooperation between the USSR, China and Korea in the Final Defeat of Japanese Militarism during World War II: History and Modernity).

4. Zolboo Dashnyam, Director, Institute of International Studies, Mongolian Academy of Sciences. Topic — Lessons of World War II in Asia (online).

5. Tran Viet Nghia, Lecturer, Faculty of Political Science, University of Social Sciences and Humanities, Vietnam National University, Hanoi. Topic — The Historical Significance of the Defeat of Japanese Militarism in World War II (online).

Discussion.

13:30—14:00

Coffee break

14:00—15:30

SECTION 2

The contribution to Victory by the USSR, China, and other countries of the anti-Hitler coalition on the European and Asian theaters of war

Moderator: Sergey Uyanaev, Deputy Director, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

1. Li Yongquan, Director, Institute for the Social Development of Eurasia, Development Research Center of the State Council of the PRC. Topic — Strategic Consensus in Russian-Chinese Relations: Lessons of World War II.

2. Tsedendambyn Batbayar, Academician, Mongolian Academy of Sciences. Topic — On the Contribution of the Mongolian People's Republic to the Defeat of the Kwantung Army at the End of World War II (online).

3. Nguyen Thu Hong, Lecturer, Faculty of Political Science, University of Social Sciences and Humanities, Vietnam National University, Hanoi. Topic — The Contribution of the USSR, China, and Other Allied States to Victory in the European and Asian Theaters of World War II (online).

4. Konstantin Asmolov, Leading Research Fellow, Center for Korean Studies, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — The Contribution of Koreans to the Victory in World War II in Asia.

5. Valentin Golovachev, Deputy Director for Science, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences. Topic — The Contribution of the Chinese and Nanai Intelligence Officers of the 2nd Far Eastern Front Headquarters to the Defeat of the Kwantung Army.

Discussion.

15:30—17:00

SECTION 3

Preserving historical memory and combating distortions and falsifications of the outcomes of World War II

Moderator: Vladimir Petrovsky, Chief Research Fellow, Center “Russia, China, the World,” Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

1. Pavel Troshchinsky, Head, Leading Research Fellow, Center for Political Studies and Forecasts, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — The Legal Foundation of Unity: PRC Legislation in the Context of the Historical Memory of Taiwan.

2. Nikolay Samoylov, Professor, Head of Department of Theory of Asian and African Social Development, St. Petersburg State University.

Topic — Memorials to Soviet Soldiers in Northeast China as a Factor of Historical Memory.

3. Vladimir Datsyshen, Professor, Department of Russian History, World and Regional Civilizations, Siberian Federal University. Topic — Problems of Soviet-Chinese Interaction during World War II: From the Internment of Su Bingwen's Army to the Assault on Zhangjiakou.

4. Zhao Yonghua, Professor, School of Journalism and Communication, Renmin University of China. Topic — Russian-Language Newspapers Published by the Japanese in China and Control over the Publishing Activity of the Russian Emigre Community after the Mukden Incident of 1931: A Historical Review.

5. Katarina Zakich, Head, Regional Center “Belt and Road,” Institute of International Politics and Economics, Belgrade, Serbia. Topic — Postwar Economic Development Plans and Soviet Influence in China.

Discussion.

November 11

Venue: Institute of China and Contemporary Asia, Russian Academy of Sciences (Moscow, Nakhimovsky Prospekt, 32. Conference Hall, 4th floor)

Format: Hybrid (in-person and online).

Language: Simultaneous interpretation (Russian, Chinese).

Date: November 11, 2025.

Presentation time limit: up to 15 minutes.

10:00—10:30

Opening

Moderator: Alexander Lukin, Academic Head, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

Welcome address by Andrey Denisov, First Deputy Chairman, Federation Council Committee on Foreign Affairs.

Welcome address by Viktor Larin, Deputy Chairman, Far Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences.

Welcome address by Li Yongquan, Director, Institute for the Social Development of Eurasia, Development Research Center of the State Council of the PRC.

10:30—11:30

SECTION 1

Political Development of Contemporary China

Moderator: Alexander Lukin, Academic Head, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences

1. Liu Ying, Associate Professor, Director, Center for Russian Studies, Institute of International Relations, China Foreign Affairs University. Topic — Cooperation Between China and Russia in Global Governance.

2. Maria Soloshcheva, Deputy Director, Institute of Asian and African Studies, HSE Campus in St. Petersburg. Topic — The Concept of ‘Soft Power’ and Its Interpretations in the PRC) (online).

3. Vladimir Portyakov, Chief Research Fellow, Center for Political Studies and Forecasts, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — Chinese Historiography of the PRC’s Foreign Policy.

4. Olga Zavyalova, Chief Research Fellow, Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — Updating the Law of the PRC on Language and Script in the Era of Information Technologies.

5. Nikolay Pichugin, Research Intern, Center for Comprehensive European and International Studies (CEMIS), HSE University. Topic — Special Campaigns as a Stable Administrative Instrument for Regulating China's Information Space.

11:30—12:00

Coffee break

12:00—13:30

SECTION 2

Economic and Social Development of Contemporary China

Moderator: Li Yongquan, Director, Institute for the Social Development of Eurasia, Development Research Center of the State Council of the PRC.

1. Sergey Tsyplov, Leading Research Fellow, Center for Social and Economic Studies of China, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — Current Trends in China's Economy and Foreign Economic Relations.

2. Igor Tomberg, Chief Research Fellow, Center for Social and Economic Studies of China, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — China's Energy Transition: Coal or Renewable Energy Sources?

3. Ekaterina Serbina, Senior Research Fellow, Center for Social and Economic Studies of China, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — The State and Prospects of Development of Interbank Relations Between Russia and China.

4. Alexander Yurkevich, Leading Research Fellow, Center for the Study of Modern Chinese History and its Relations with Russia, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — The Historical Transformation of the Ideologeme 'Huangpu Spirit' in the Context of the Taiwan Issue.

13:30—14:30

Coffee break

14:30—16:00

SECTION 3

History and Culture of China

Moderator: Vladimir Datsyshen, Professor, Department of Russian History, World and Regional Civilizations, Siberian Federal University.

1. Sergey Goncharov, Leading Research Fellow, Department of China, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences. Topic — Mao Zedong in Stalin's Strategy (online).

2. Natalya Bryleva, Senior Research Fellow, Center for the Study of Modern Chinese History and its Relations with Russia, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — From Handwritten Notes to 'Dream of the Red Chamber Studies': The Birth of the Discipline) (online).

3. Ekaterina Zavidovskaya, Leading Research Fellow, Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — The History of Yunnan Border Areas in Historical-Geographical Descriptions (fangzhi) of the 20th Century (online).

4. Alexey Rodionov, First Deputy Dean, Faculty of Asian and African Studies, Saint Petersburg State University. Topic — Literary Ties Between Russia and China Today: Trends and Prospects.

5. Anastasia Korobova, Leading Research Fellow, Head of the Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — More Than a Detective: On the Issues Raised in Zheng Zhi's Novel 'Ground Down by Life'.

16:00—16:30

Coffee break

16:30—18:00

SECTION 3

History and Culture of China (continuation)

Moderator: Anastasia Korobova, Leading Research Fellow, Head of the Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

1. Artem Kobzev, Head, Department of China, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences. Topic — China Between Dialogue of Cultures and Clash of Civilizations).

2. Elena Staburova, Professor, Acting Director, Latvian Institute of Oriental Studies (LIOS). Topic — The Current State of Research on Huayan Buddhist Philosophy in the Russian, English, and Chinese Linguistic Fields (online).

3. Armen Aleksanyan, Leading Research Fellow, Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — The Buddhist Chinese Language: Problems and Prospects of Study and Teaching in the 21st Century.

4. Oksana Rodionova, Associate Professor, Faculty of Asian and African Studies, Saint Petersburg State University. Topic — The Chinese Path to Prosperity in Liang Xiaosheng's Novel 'I and My Destiny'.

5. Irina Belaya, Chief Research Fellow, Center for the Study of Modern Chinese History and its Relations with Russia, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences. Topic — Daoists and Emperors in Search of Immortality: The Narrative of Life Extension in Chinese History, Religion, and Culture.

18:00 Closing of the Conference

List of Participants of the Conference “China, Chinese Civilization and the World: History, Modernity, and Prospects”

Honored Guests

1. Vladislav Panchenko — Vice President of the Russian Academy of Sciences.
2. Andrey Rudenko — Deputy Minister, Foreign Affairs of the Russian Federation.
3. Konstantin Mogilevsky — Deputy Minister of Science and Higher Education of the Russian Federation
4. Grigory Karasin — Chairman, Federation Council Committee on Foreign Affairs.
5. Andrey Denisov — First Deputy Chairman, Federation Council Committee on Foreign Affairs.
6. Viktor Larin — Deputy Chairman, Far Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences.
7. Zhou Yu — Minister-Counselor, Chinese Embassy in the Russian Federation.

Participants

8. Alexander Lukin — Academic Head, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
9. Alexander Yurkevich — Leading Research Fellow, Center for the Study of Modern Chinese History and its Relations with Russia, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
10. Alexandra Perminova — Deputy Head, Research Fellow, Center for Central Asian Studies, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
11. Alexey Rodionov — First Deputy Dean, Faculty of Asian and African Studies, Saint Petersburg State University.
12. Anastasia Korobova — Leading Research Fellow, Head of the Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

13. Anatoly Klimenko — Leading Research Fellow, Center “Russia, China, the World,” Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

14. Andrey Dikarev — Leading Research Fellow, Institute for International Studies, MGIMO University.

15. Armen Aleksanyan — Leading Research Fellow, Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

16. Artem Kobzev — Head, Department of China, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences.

17. Elena Staburova — Professor, Acting Director, Latvian Institute of Oriental Studies (LIOS).

18. Ekaterina Serbina — Senior Research Fellow, Center for Social and Economic Studies of China, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

19. Ekaterina Zavidovskaya — Leading Research Fellow, Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

20. Igor Denisov — Senior Research Fellow, Institute for International Studies, MGIMO University.

21. Igor Tomberg — Chief Research Fellow, Center for Social and Economic Studies of China, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

22. Irina Belaya — Chief Research Fellow, Center for the Study of Modern Chinese History and its Relations with Russia, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

23. Katarina Zakich — Head, Regional Center “Belt and Road,” Institute of International Politics and Economics, Belgrade, Serbia.

24. Kirill Babaev — Director, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

25. Konstantin Asmolov — Leading Research Fellow, Center for Korean Studies, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

26. Li Yongquan — Director, Institute for the Social Development of Eurasia, Development Research Center of the State Council of the PRC.

27. Liu Yanchun — Associate Professor, Institute of Russian Language, Dalian University of Foreign Studies.
28. Liu Ying — Associate Professor, Director, Center for Russian Studies, Institute of International Relations, China Foreign Affairs University.
29. Maria Soloshcheva — Deputy Director, Institute of Asian and African Studies, HSE Campus in St. Petersburg.
30. Natalya Bryleva — Senior Research Fellow, Center for the Study of Modern Chinese History and its Relations with Russia, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
31. Nguyen Thu Hong — Lecturer, Faculty of Political Science, University of Social Sciences and Humanities, Vietnam National University, Hanoi.
32. Nikolay Pichugin — Research Intern, Center for Comprehensive European and International Studies (CEMIS), HSE University.
33. Nikolay Samoylov — Professor, Head of Department of Theory of Asian and African Social Development, St. Petersburg State University.
34. Oksana Rodionova — Associate Professor, Faculty of Asian and African Studies, Saint Petersburg State University.
35. Olga Zavyalova — Chief Research Fellow, Center for the Study of Chinese Culture, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
36. Pavel Troshchinsky — Head, Leading Research Fellow, Center for Political Studies and Forecasts, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
37. Ruslan Yesin — Head, Department of Comprehensive Chinese Studies, Belarusian State University; Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary.
38. Sergey Goncharov — Leading Research Fellow, Department of China, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences.
39. Sergey Tsyplakov — Leading Research Fellow, Center for Social and Economic Studies of China, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.
40. Sergey Uyanaev — Deputy Director, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

41. Tran Viet Nghia — Lecturer, Faculty of Political Science, University of Social Sciences and Humanities, Vietnam National University, Hanoi.

42. Tsedendambyn Batbayar — Academician, Mongolian Academy of Sciences (online).

43. Valentin Golovachev — Deputy Director for Science, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences.

44. Vladimir Datsyshen — Professor, Department of Russian History, World and Regional Civilizations, Siberian Federal University.

45. Vladimir Petrovsky — Chief Research Fellow, Center “Russia, China, the World,” Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

46. Vladimir Portyakov — Chief Research Fellow, Center for Political Studies and Forecasts, Institute of China and Contemporary Asia of the Russian Academy of Sciences.

47. Wu Dekun — Junior Research Fellow, Department of Russian Politics and Society Studies, Institute of Russia, East Europe and Central Asia, Chinese Academy of Social Sciences.

48. Zhang Jian — Associate Professor, Department of Diplomacy, China Foreign Affairs University.

49. Zhao Yonghua — Professor, School of Journalism and Communication, Renmin University of China.

50. Zolboo Dashnyam — Director, Institute of International Studies, Mongolian Academy of Sciences.

